



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 12 de agosto de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, La Jornada, Ovaciones, 24 Horas, Reforma, El Financiero, El Universal, La Prensa, Crónica.

Con donaciones, cubrirán déficit de dosis para niños/24 Horas

El Gobierno de México apostó por las donaciones de otros países, para cubrir la demanda de vacunación de los 15.4 millones de menores de 5 a 11 años. Las autoridades federales decidieron adquirir mediante un contrato, sólo ocho millones de dosis de vacunas pediátricas del laboratorio Pfizer-BioNTech, lo que cubría a poco más de la mitad de la población de 5 a 11 años, pero sólo con una dosis, por lo que gestionó donativos con diversos países como Canadá, Corea del Sur y Australia. Entre julio y agosto México recibió casi 4 millones de dosis de vacunas, de ellas, 3 millones donadas por el Gobierno de Canadá y 804 mil donadas por el de Corea del Sur. Además, “se espera que lleguen 10 millones de la asignación Covax que representa una donación de Australia”, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

Adelanta Robledo que los servicios de IMSS-Bienestar se federalizarán por decreto/La Jornada

Durante la presentación del organismo público descentralizado IMSS-Bienestar en Nayarit, el director general del IMSS, Zoé Robledo, anunció que la puesta en marcha de este sistema es parte del trabajo previo para que “pronto se convierta en un decreto firmado por el presidente López Obrador”. En un acto ante el titular de la Secretaría de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; el gobernador Miguel Ángel Navarro, y autoridades federales, Robledo adelantó parte de los elementos del decreto, vinculado al sistema con el cual se aterriza desde hace meses la federalización de los servicios de salud en Nayarit, Tlaxcala y Colima, en la primera fase.

Concreta IMSS en una semana 29 donaciones/Ovaciones, 24 Horas

En la primera semana de agosto, el IMSS concretó 29 donaciones de personas fallecidas, gracias al altruismo y generosidad de los familiares que deseaban donar los órganos y tejidos. Las donaciones beneficiaron a pacientes que se encontraban en espera de un órgano y tejido para trasplante, y potencialmente se dará respuesta aproximadamente a 200 pacientes en los siguientes días. Con estos trasplantes el IMSS otorgó una oportunidad de vida a pacientes de otros establecimientos de salud, catalogados por el Centro Nacional de Trasplantes como urgencias nacionales: una de corazón y dos de hígado, a fin de lograr que los pacientes no perdieran la vida.

Castiga 4T gasto en primera infancia/Reforma

En la primera mitad de este año, el Gobierno ejerció menos recursos de los presupuestados en cuatro programas dirigidos al cuidado de la primera infancia, etapa que va de los 0 a los 5 años de edad. Las Estancias de Bienestar y Desarrollo Infantil del ISSSTE, por ejemplo, subejercieron el gasto programado en un 36 por ciento entre enero y junio, revela un análisis del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria. De los mil 103 millones aprobados para el periodo, únicamente se ejercieron 705 millones de pesos. En tanto, el Programa de Apoyo para el Bienestar de las Niñas y Niños, Hijos de Madres Trabajadoras, tuvo un subejercicio de 21%, ya que, de mil 665 millones de pesos, se gastaron mil 311 millones de pesos.

Coronavirus en México/El Financiero

Aunque celebro una nueva baja en la ocupación hospitalaria, la Secretaría de Salud reportó 13 mil 313 nuevos contagios de COVID, que suman 6 millones 903 mil 862, más otras 71 defunciones en las últimas 24 horas que acumular 328 mil 596. En

su informe técnico diario, la dependencia indicó que a la ocupación hospitalaria de camas generales disminuyó un punto porcentual en las últimas 24 horas y las camas con ventiladores se mantuvo en 4%.

Deja cáncer cervicouterino 5 mil muertes/El Universal

El cáncer cervicouterino es el segundo tipo de cáncer más frecuente en mujeres en edad reproductiva en nuestro país. Sólo después del cáncer de mama, con aproximadamente 10 mil casos nuevos por año, y provoca de cinco mil a cinco mil 500 muertes cada año, aseguró la investigadora en el Instituto Nacional de Cancerología, Lucely Cetina Pérez. Con motivo del Día Nacional de la Lucha contra el Cáncer Cervicouterino que se conmemoró el 9 de agosto, Cetina Pérez explicó que existe diferentes tipos, pero el más frecuente, en 85 a 90% de casos, es el llamado cáncer de células escamosa; otros menos comunes son, por ejemplo, el adenocarcinoma, el adenoescamoso o el neuroendócrino, pero son más agresivos.

Se retrasan nuevos productos/Reforma

Va firma francesa del ramo médico por mercado de adultos mayores Escasez y altos costos de servicios de logística retrasan el lanzamiento de nuevas líneas de productos en México, afirmó Mario Sánchez, director de la empresa francesa del ramo médico Sanulac Nutrición México. La compañía batalló para conseguir contenedores y enfrentó problemas de logística para transportar a México un complemento alimenticio para adultos mayores que fabrican en su planta de Francia. Como parte de su programa lanzó un suplemento alimenticio bajo la marca Delicarpro con características de prescripción médica, aunque sin necesidad de receta, con lo que espera ventas anuales en México por 20 millones de dólares. Del más de un millón de adultos mayores que sufre algún tipo de anomalía en su atención, 83% padece maltrato o explotación. “Si no cambiamos este 83 por ciento de población que sufre algún maltrato y un alto porcentaje de desnutrición, vamos a tener muchos problemas de salud pública”, advirtió “.

Aplican mil mastografías/El Universal

El alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez, destacó que en lo que va del año, se ha apoyado a más de mil mujeres que accedieron a una mastografía de la mano de la Fundación de Cáncer de Mama A.C. (Fucam), y para el próximo año la meta será de 2 mil 500. Durante la celebración por el 22 aniversario de Fucam, el edil resaltó que en México hay una tasa de incidencia de tumor maligno de mama de casi 19 casos nuevos por cada 100 mil habitantes, por lo que su administración gestiona medios oportunos de detección.

Deben capacitar a médicos contra violencia obstétrica/La Prensa

Es necesario que estas dependencias, a través de su personal profesional, anule prejuicios de discriminación a Comisión de Derechos Humanos del Estado de México pidió a la Secretaría de Salud de la entidad, lo mismo que al Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios capacitar y sensibilizar al personal médico para combatir la violencia obstétrica, debido a que el territorio mexiquense ocupa el primer lugar a nivel nacional en ese tipo de agresiones contra mujeres.

Confirman 35 casos de virus Langya en China/24 Horas

China es, nuevamente, el epicentro del brote de un nuevo virus: el Langya, con decenas de casos confirmados hasta el mes de agosto. Al menos 35 personas han sido infectadas con la enfermedad denominada Langya henipavirus, de acuerdo con un informe publicado en el New England Journal of Medicine por un equipo de expertos. Los autores del reporte apuntan que ninguno de los casos, la mayoría campesinos, parece tener relación entre sí, pero que “la vigilancia continua es crítica” en tanto se descarta, por el momento, que haya riesgo de transmisión entre seres humanos. Precizaron que los pacientes llegaron a presentar síntomas que fueron desde neumonía hasta una simple tos. Asimismo, estos declararon haber estado en contacto con un animal durante el mes previo a la aparición de dichos síntomas. El equipo de investigadores indicó que la secuencia genética del Langya se obtuvo de una muestra recogida en 2018 de una mujer de 53 años proveniente del pueblo de Langya (de donde el virus tomó su nombre).

Viruela del mono: reportan 6 mil nuevos casos/24 Horas

El número de infectados por la viruela del mono continúa al alza y, para esta semana, se incrementó en alrededor de 7 mil con respecto a la anterior. En el mundo hay 33,431 casos confirmados de esta enfermedad hasta el 10 de agosto, de acuerdo con cifras de Our World in Data. El país con más casos nuevos y que, en general, todavía registra más a nivel mundial es Estados Unidos, con 10,361, seguido de España, Alemania, Reino Unido y Francia. Durante la semana, al menos tres estudios distintos dieron detalles del cuadro clínico de esta enfermedad que, en virtualmente todos los casos, afecta a hombres que mantienen relaciones homosexuales.

Piden garantizar lactancia en sitios adecuados y condiciones óptimas/La Prensa

La coordinadora de la fracción parlamentaria del PT en el Congreso de la Ciudad de México, Circe Camacho Bastida, promueve desde ese órgano deliberativo que en la capital del país se garantice a todas las madres una lactancia para sus hijos en espacios adecuados y condiciones óptimas. Mediante una iniciativa sostuvo que, además, se tienen que considerar en la metrópoli los tiempos de lactancia en las jornadas diarias de trabajo para aquellas madres que, después de tener un hijo, se vieron en la necesidad de volver a laborar.

Miles de personas padecen neurosis y viven sin saberlo/La Prensa

"Las personas pueden padecer neurosis y no darse cuenta": Neuróticos anónimos actualmente existen miles de personas que padecen neurosis y que no lo saben, y pueden pasar varios años sin ser diagnosticadas, señaló Paulo César Sánchez García, gerente de la Oficina de Servicios Generales de Neuróticos Anónimos A.C., una persona con neurosis debe buscar ayuda, ya sea profesional o en un grupo de autoayuda como Neuróticos Anónimos A.C., para comprender que la neurosis es una enfermedad y que debe ser tratada a tiempo, para evitar años de sufrimiento y de hacerse daño a sí mismo y a los demás, ya que la persona enferma de neurosis siempre daña a otros, y suelen ser aquellos a los que más ama.

Problemas de coagulación, lo que menos se piensa durante el parto/Crónica

En la actualidad la hemorragia postparto sigue siendo la principal causa de muerte en México y a nivel mundial y de manera particular en este tipo de eventos, se presenta una situación de suma importancia, debido a que dentro de las causas de muerte materna, está una de forma específica en la que se incluyen todas las enfermedades de la coagulación de la sangre, que es en lo que menos se piensa cuando, durante el parto hay una hemorragia. Al respecto, la doctora Marilyn Mendoza especialista en hematología, en entrevista con Crónica, señaló que en particular a las mujeres con enfermedades de la coagulación de la sangre, el riesgo es que no sepan que viven con esta condición, o que no la tienen y se presenta al momento del parto con una hemorragia que les puede costar la vida.